

Ort	Datum	E-Mail	Zuständiges Team / Ansprechpartner
Dortmund	25.02.2021, 14h	fs-evangelisch.fk14@tu-dortmund.de	

Protokoll zur Fachschaftsratsitzung am 25.02.2021

Anwesend: Matthias, Wiebke, Anne-Kathrin, Ann-Kristin, Jana, Kristina, Lukas, Miriam, André, Julia, Miriam, Moritz, Laura

TOP 1 Begrüßung und Formalia

Wiebke eröffnet die Sitzung um 14:02. Matthias protokolliert. Die Sitzung ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. Das alte Protokoll lag noch nicht vor. Der Kontostand beträgt 2190,10€.

TOP 2 Berichte aus den Teams

Vorstand Die Sitzungen werden komplett abwechselnd vorbereitet. Bitte meldet euch bei der Person, die die Doodle macht, wenn ihr Sachen zur Sitzung habt. ● Das Fachschaftengespräch mit der Prorektorin Studium (Möhring) wurde besucht. Ein Bericht hierzu wird verteilt. Explizit wurde das Interesse an englischsprachigen Veranstaltungen abgefragt, was die beiden anwesenden FS'en (ETH, PP) verneinten.

Finanzen Das Team hat sich getroffen und die Bücher angeschaut.

Beratung Über die StuHi ist bekanntgeworden, dass die Veranstaltung „Theo im RU“ Donnerstags 8-12h (14tägig), was sich allerdings mit beiden Basiswissen ST (8-10 / 10-12) überschneidet. Herr Maurer wird von Moritz darauf hingewiesen. ● Die bekannt gewordenen Fehleintragungen / Fehlzusordnungen sind nun berichtigt.

Frühstück Allgemein wird kein Frühstück in der vorlesungsfreien Zeit angeboten.

Internet Die Kommentarfunktion auf der Homepage wurde deaktiviert.

IVS Es gibt eine Vertretung für Herrn Ludwig (magdalena.krzyzaniak@tu-dortmund.de).

- Im nächsten Semester gibt es eine Ringvorlesung jeden Mittwoch. Wir sollten hierfür Werbung machen.
- Frau Konz plant ein Forschungssemester im WS 21/22.

Der Begriff „Lehrstuhl“ soll nicht verwendet werden, bitte „Professur“ sagen. ● Gegebenenfalls wird eine ERASMUS-Partnerschaft mit der Uni in Thessaloniki aufgebaut.

FSRK Bei Problemen mit Klausuren etc. bitte zunächst an die Fachschaft → So bekannt machen. Es gibt ein Prüfungs-FAQ des AStA. ● Nächste Woche gibt es eine „Frauenkampfwoche“; für Veranstaltungen muss man sich ggf. anmelden.

Die Homepage könnte enger auf die Unihomepage eingebunden werden. ● Im April gibt es eine Finanz-FSRK. ● Ein allgemeines „How to Fachschaft“ wird demnächst über den Verteiler geschickt.

Fakultätsrat Es treten vermehrt Plagiatsfälle auf. Ein Plagiatsfall stört das Vertrauensverhältnis zwischen Prüfern und Prüflingen, sodass ein neuer Prüfer gewählt werden muss; ggf. sogar ein Thema vorgegeben wird. Die Studis des FKR haben sich für eine konsequente Kommunikation der Rechtsfolgen ausgesprochen. Es gibt einen Moodle-Raum zu Onlineprüfungen u.a. zur Identitätsprüfung. Die Prüffähigkeit von jedem muss festgestellt werden!

Neue W1-Professur im Institut PP mit Schwerpunkt Technik in der globalisierten Welt. ● Die Partneruni in Indonesien möchte sich bzgl. Corona mit uns austauschen, da gibt es ggf. einen Termin. ● Auf dem Instagram der Fakultät (@human_theo) soll es Grußworte auch von Studierenden geben. Herr Heise wird sich bei uns melden. ● Es wurde die Berufungskommission (Nachfolge Pola) gegründet. Über Näheres ist Stillschweigen zu bewahren.

ESG Es gibt ein Semesterprogramm für das nächste Semester. Infos gibt es u.a. in der Gockel-Gruppe bei WhatsApp.

Weitere Berichte: SETH Matthias verweist auf den schriftlichen Bericht, der über den Verteiler gegangen ist. ● Neben Wiebke ist nun auch Kristina gewählte Amtstragende im SETH.

Außerdem möchten wir auf ein Problem in anderen Unis hinweisen: Es wurde bedauerlicherweise berichtet, dass an anderen Universitäten Menschen auf sexistische oder fremdenfeindliche Art und Weise im Zoom-Privatchat oder in 2-Personen-Breakout-Rooms belästigt wurden. Auch wenn der Fachschaft ev. Theologie bislang keine derartig gelagerten Fälle bekannt sind, möchten wir für die Möglichkeit dieser sensibilisieren. Vielleicht wäre eine Rundmail an die Dozierenden des Instituts bzw. der Fakultät hier angebracht, um über präventive Maßnahmen (Ausstellen des privaten Chats, Vermeidung von 2-Personen-Breakout-Rooms mit zugeteilten Personen) zu informieren. Darüber hinaus möchten wir anregen, eine Vertrauensperson zu benennen, die in solchen Fällen ansprechbar ist; dies sollte sowohl auf Fachschafts- als auch auf Instituts-/Fakultätsebene passieren, damit nicht sekundäre Umstände wie ein freundschaftliches Verhältnis beteiligter Personen zu Hindernissen führt. **Laura klärt das mit den Gleichstellungsbeauftragten der Fakultät.**

TOP 3 Finanzbeschluss

Damit es formal einen Neustart gibt, möchte das Finanzteam den Beschluss für die Kosten der Sparkasse neu beschließen.

Finanzbeschluss Der alte Beschluss über die Kontoführungsgebühren wird aufgelöst, ein neuer Beschluss über 20€ wird gefasst. **Einstimmig ohne Enthaltung.**

TOP 4 Bachelormodule

Eine Arbeitsgruppe hatte im Sommersemester ein Thesenpapier über die Bachelormodule und aus unserer Sicht daraus resultierenden Problemen für Studierende entwickelt. Dieses Papier wurde nie abgeschickt und steht nun wieder zur Debatte, da aus der StuHi ähnlich gelagerte Probleme an die Fachschaft herangetragen wurden. Das Thesenpapier befindet sich im Verteiler.

Beschluss Der Fachschaftsrat positioniert sich klar gegen ein Proseminar Exegese, das als Blockseminar im ersten Semester absolvierbar ist. Sowohl der Fachschaft als auch der StudiHilfe ist klar der Eindruck zugetragen worden, dass in diesem die erforderlichen Kompetenzen für die Exegese nicht ausreichend und vor allem nicht dauerhaft erworben werden.

Dieser Beschluss soll zunächst bilateral mit Frau Reich besprochen werden.

Beschluss Der Fachschaftsrat wünscht sich, dass in Anlehnung an die Arbeitsweise im Neuen Testament auch im Alten Testament und in der Systematischen Theologie Tutoren angestellt werden sollten, die die Betreuung von in der Entstehung befindenden Arbeiten M2, M4 und Mod.B übernehmen.

Dieser Beschluss soll der Institutsvorstandssitzung besprochen werden.

Beschluss Das Thesenpapier über die Bachelormodule (siehe Verteiler) wird an den Institutsvorstand versandt.

Abstimmung über alle drei Beschlüsse en bloc: Einstimmig ohne Enthaltung.

Miriam verlässt die Sitzung um 15:12.

TOP 5 Verwendung der religionspädagogischen Mittel

Laura verweist auf ihr Schreiben im Verteiler.

Das Institut hat einige Materialien für die interreligiöse Didaktik angeschafft, für die Koffer (o.ä.) und didaktische Begleitmaterialien geschaffen werden sollen. Unsere Rücklagen könnten für Verbrauchsmaterialien ausgegeben werden. Das Finanzteam spricht sich für das Verfahren aus.

Beschlüsse, die von Laura beantragt wurden...

...für 29,90€ das Buch Museumskoffer, Material- und Ideenlisten von Jutta Ströter-Bender (2009) bei einem unabhängigen, lokalen Buchhandel zu erwerben. **(Einstimmig ohne Enthaltung)**

...ein Materialkontingent von 25,00€ pro Person für die Teilnehmenden des Seminars zur Gestaltung der Koffer bereitzustellen (d.h. z.B. 250,00€ bei 10 Teilnehmenden). Der maximale Gesamtbetrag, unabhängig von der Zahl der Anmeldungen am Seminar, ist auf **300,00€** festgelegt. **(Einstimmig ohne Enthaltung)**

...bestimmte Materialien (s. Anhang 2) im Wert von max. 100,00€ bereits im Voraus über den Fachschaftsrat für die gemeinsame Nutzung im Seminar anzuschaffen. **(Einstimmig ohne Enthaltung)**

...aus den Mitteln 400,00€ für die Anschaffung Aufbewahrungskisten bzw. Koffern bereitzustellen. **(Einstimmig ohne Enthaltung)**

Das Seminar (Interreligiöse Didaktik, MV(R)P) soll von der Fachschaft größer beworben werden.

TOP 6 SETH in Dortmund

Die nächste Vollversammlung des SETH findet in Dortmund (18.-20.06.21) statt und wird digital ausgetragen. Der Fachschaftsrat gründet eine Arbeitsgruppe, die den SETH vorbereitet: Matthias, Laura, Wiebke, Kristina, Rahel.

TOP 7 Zusammenarbeit mit den Kathos

Wir haben unser Arbeitskonzept vorgestellt. Die Katholiken machen erstmal so weiter, wie bisher. Gegebenenfalls arbeiten die Fachschaften zukünftig wieder bei Glühweinständen oder vergleichbaren Aktivitäten zusammen, eine zu enge Kooperation wurde aber nicht befürwortet.

TOP 8 Master O-Phase

Die StuHi und die Fachschaft hatten bereits angedacht, für Mastererstis eine Infoveranstaltung zu machen. Es soll eher Infos als soziales Kennenlernen geben. Rahel, Kristina, Matthias und die StuHi organisieren das.

TOP 9 Organisation FSR

Matthias stellt das von der FS PP angestoßene Projekt Discord vor. Es wird diskutiert, dass andere Fachschaften zwar gute Erfahrungen hatten, dass aber Discord nicht unbedingt für uns geeignet ist. Wir schätzen die Zahl der Studis, die teilnehmen würden als sehr gering an und vertagen das Projekt zunächst auf die Zeit, wo die Erstis kommen und wir darüber ggf. mehr Discord-affine Menschen gibt.

Rahel geht um 15:50.

Der Fachschaftsrat stellt ab Januar 2021 im Moodle-Raum öffentlich zur Verfügung. **(Einstimmig ohne Enthaltung)**

Bitte um Bekanntgabe bei Instagram.

TOP 10 Sonstiges

Anne-Kathrin fragt, ob auf die Frauenkampfwoche hingewiesen werden soll? **Konsensual** wird sich darauf geeinigt, dass per Insta-Story geteilt wird.

Die StuHi trägt allgemeine Infos und FAQ als Sammlung für die Beratung zusammen. Sollte es etwas „Außergewöhnliches“ oder bereits erstellte Dokumente geben, bitte an Lukas oder Ann-Kristin schicken.

- Keiner weiß, wofür man sich die Übung bei Herrn Vach anrechnen lassen kann.
- Die Mitarbeiter, die man für die Exegese NT ansprechen kann, sind Hr. Baumgart, Matthias Hennig, Wiebke Peckedrath und Paula Tollmann.

Wiebke schließt die Sitzung um 16:10 Uhr.